

ホタル

荒川小のHP
ブログはこちら



* 荒川小ホームページとブログを定期的に更新しています。是非ご覧ください。

学校だより No. 5
令和3年 9月号
いちき串木野市立
荒川小学校

一人一人が輝く運動会

校長 川崎 孝

新型コロナウイルスが県下でも収まらない中、昨年に引き続き学校単独開催となった運動会でした。他校では家族さえも参観できないところもあるように聞きます。本校でも来賓を制限し、家族・祖父母までに制限して開催しました。応援が少なく寂しいことは仕方ないですが、子どもたちの元気な声、精一杯の演技・競技に元気をもらった人もきっと多かったことと思います。それくらい一生懸命な姿に感動を覚えました。

短距離走・リレーなどは、全力で最後まで走りきりました。最後のリレーは、抜きつ抜かれつして最後まで接戦でした。玉入れや綱引きもほぼ互角で勝敗は紙一重となり、見ている方も心が躍りました。紅白の応援合戦も採点されたのですが、紅白の団長・副団長が下級生をよくまとめてくれていました。練習のたびによく声が出るようになり、いつの間にか新しいアイデアが少しずつ加わり、見るたびに工夫がされていることが分かりました。先生方の話の中でも、「〇〇さんが、低学年の子に根気強く優しく教えていましたよ。」ということも聞かれました。異学年の教え合いの様子も感じられ教える方も教わる方も好ましい姿が見えるようでとてもいいことだなと思いました。

荒川の運動会では、他校では味わえない競技もありました。1つ目は「棒踊り」です。わずか3時間程度の練習でしたが、保護者の鬼塚香織さんと本校学校司書の古園千春さんの指導を受けました。上学年の子どもたちはこれまでの経験を生かして割と早く思い出して練習していました。3・4年生は、右左、手足の動きにも苦労しながらも本番ではしっかり所作を身に付けまちづくり協議会の皆様からも褒めの言葉をいただきました。伝統を引き継ぐ素晴らしさを感じました。

2つ目は、太鼓です。毎週水曜日の夜を中心に父ちゃん太鼓が練習を続けていらつやいます。荒川の子どもの太鼓とは違った力強さを感じます。「お父さんたちもできるよ。頑張っているよ。」という姿を見せるとも素晴らしい取組だと思います。そして、3・4年生が中心になっている清流1は、これまでに先輩たちに教わった演奏の基礎をしっかり間違わないように一生懸命やろうとする姿が感じられます。また、寄席囃子は、1・2年生が加わり、最初は膝打ちで練習する中で「声を出しながらやると覚えるよ」と教えてもらい、かけ声に合わせて練習している姿が思い出されます。また、横笛を吹いている子が4人いますが、音を出すだけでも難しいのに、しっかり曲を奏でているのに初めて聞いたときは感心させられました。そして、清流2では、5・6年生が中心となっています。3曲の構成の最後に相応しく盛り上がりを感じさせられました。荒川太鼓の創設から指導をしていただいている馬場英一先生(馬場整骨院)が9月に2回御指導くださいました。微妙な間やリズムの取り方は職員も指導が難しいところです。運動会では、引き締まった演奏ができたと思います。

荒川だからできる特色ある運動会になり、子どもたち一人一人が輝いていたと自負しています。運動会当日の家庭団らんで、子どもたちのキラリと輝く姿が話題の中心になったことでしょう。

運動会のお弁当は・・・

2年前は台風の影響で、去年と今年はコロナの影響で、学校での弁当は食べられませんでした。短距離走が苦手な私は、運動会での一番の期待と楽しみは家族で食べるお弁当でした。特に、長男の希望のいなり寿司か、次男の希望の巻き寿司か、私の希望のおにぎりかよく揉めることでした。そして、「運動会を見に来てください」とお弁当のお裾分けを向こう三軒両隣にするわけですが、必ずお小遣いを貰うものでした。今思うと、親や近所の繋がりがりや温かみを感じることです。来年は学校・家庭・地域の繋がりを期待したいものです。



特認校募集 のぼり旗・ポスター掲示

11月は、令和4年度の特認校生の募集期間となります。特認校制度や荒川小の教育活動を周知するため近隣の保育園やスーパーマーケットにのぼり旗やポスターの設置をお願いしました。のぼり旗のデザインはPTAの皆さんが考えてくれました。遠くからでもよく目立つ立派なのぼり旗になったと思います。

10月5日は、1日体験入学を計画しています。荒川小に興味がある串小・照小・市来小の1~4年生の児童が参加します。また、11月1日~7日の地域が育む「かごしまの教育」県民週間では、保護者を対象に個別相談会を実施する予定です。児童数の減少は、学校の存続に関わる喫緊の課題です。近くに小規模校で学ばせたい、また荒川小の教育活動に興味がある方を御存知でしたら教えてください。よろしくお願いします。



9月19日(日) 運動会！！

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、昨年度に引き続き小学校単独の運動会を午前実施しました。地域の参加がなく寂しい思いがしましたが中野伸一まちづくり協議会会長様をはじめとする各公民館の館長・主事様の御臨席を賜り、子どもたちへ温かい声援をかけてくださりました。来年こそコロナが収束し、地域と学校が一体となった荒川の運動会が開催できることを願っています。



入賞 おめでとう！！ (敬称略)

「南日本硬筆展」
◇ 推薦 上園 崇仁(3年), 鬼塚 奈々美(4年)

「県作文コンクール」市審査
◇ 特選 佐藤 匠寿(2年) 題名「ポポ」 山下 愛心(4年) 題名「合言葉は」

「県小学校社会科作品コンクール」日置地区審査
◇ 優秀賞 山下 愛心(4年) 作品名「日置市から学ぼう SDGs な取組」
◇ 特選 榎 奏志(6年) " 「昔ってどうやって情報が伝わったの」

<9・10月の予定>

9月		10月	
19日(日)	荒川小秋季大運動会	1日(金)	身体測定・視力検査
20日(月)	敬老の日<祝>	5日(火)	一日体験入学(稲刈り)
23日(木)	秋分の日<祝>	12日(火)	市家庭教育学級全体研修会【中止】
	親子読書の日	13日(水)	市陸上記録会【中止】
24日(金)	振替休日(運動会)	15日(金)	3,4年市内巡り【延期】 1,2年乗り物学習
		23日(土)	チャレンジ教室 親子読書の日
		25日(月)	ふるさと美化活動
		29日(金)	地区へき連授業公開(荒川小)
		31日(日)	地かえて祭り【中止】

*8月のリサイクル活動の御協力ありがとうございました。19200円の益金となりました。次回は1月になります。